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壱岐を消化管癌による死亡0の島に！！

７月１８日箱崎地区公民館で、長崎県壱岐病院 内科医長 森源基先生と理学療法士小金丸敬仁先生

による講演会を実施しました。森先生の講演内容は「内視鏡による消化管癌の検査・治療」「内視鏡検

査の普及に向けた取り組みについて」でした。両先生は、【壱岐を消化管癌による死亡０の島に！！】

を目標に消化管癌の早期発見には検診を受けることが大事だということを、多くの人に知ってもらえる

ように地域婦人会や公民館・サロンなどで講演をされています。１８日の講演でも両先生方の熱意が十

分感じられましたし、質問にもわかりやすく答えていただきました。今回、先生方の話を聞けなかった

地域の方々にも是非、胃・大腸癌検診の重要性を知っていただきたいです。皆さん内視鏡検査を受けて

みませんか！！
森先生が講演会で使用された資料の一部を紹介します

胃癌や大腸癌は、早期に発見されると体に負担が

かからない内視鏡手術で対応できるが、進行すると開腹しての手術になります。早期発見には定期的

に検診をすることが最善だそうです。３年に１回くらいは検診してほしいと話されていました。

理学療法士 小金丸先生は、実父が５８才でスキル

ス胃癌で亡くなられていますので、胃カメラや胃透

視の検診はよく受診されていました。慢性胃炎の診

断を受けられた後、平成２８年にピロリ菌の２次除

菌を実施され、平成３０年７月の胃カメラで潰瘍を

指摘され、組織検査で早期胃癌ステージ１ クラス

Ⅴ 細胞診で印環細胞癌と診断され、腹腔鏡で胃の

２／３摘出術をされました。その体験談をいろんな

場で話すことにより壱岐の皆さんへ「消化管癌の検

診」と「早期治療」の重要性を伝えられています。

健康診断で胃ガンと言われた体験談
小金丸先生が

私達は

だ～れ

昭和６１年頃 瀬戸幼稚園運動会より

この頃は瀬戸

幼稚園だけで

運動会を開催

していました

昭和４５年の記念写真です。皆さん何才くらいでしょうか？

馬渡利徳氏提供



　　  

 

  

　

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

 

 

　 

　　　　　　　　　　　　　　　　

　　　　　　　　　　　　　　　　

　

  

  　

  　

  　

  　

  　

  　

　　　　　 

　

５月２３日(日）瀬戸幼小運動会が行なわれました。

瀬戸小学校グラウンドには、園児と児童の元気な声

が響きわたり、全力で走り、楽しいダンスも披露でき、

見所満載の運動会でした。

夏休み中の行事打ち合わせで瀬戸小学校へ。玄関を入ると七夕飾りがありました。

何となく目についた短冊の１枚。「野球選手になりたいのでやせたい」と未来志向の

願いが書いてありました。私は「膝や腰が痛かけん痩せたか」と短冊に書きたい気持ち

ですが、今は、「小学生が痩せて、野球選手になれますように！」と願っています。

市道恵美須大久保線（一部）の除草をしました

昨年は新型コロナ感染防止で、今年は悪天候により塩津付近の除草作業は２年続けて中止になりまし

たが、道脇の白線も隠れて見えない・両脇から草がせり出してきて道幅がせまくなり車や人の通行がし

に くいとの話がありました。急を要す

ることなので、ビーバーを持ってい

る方々に協力いただき除草作業を実

施しました。その後、資材置き場の

草も除かれ、草が生えるまでですが

今はスッキリしています。

小嶋忠男氏 提供

昭和３９年（前回３８年と記載）に瀬戸

浮桟橋が完成し、対州丸（昭和３８年１１月新造）が接岸し、竣工祝の横断幕が架かっていますが岸壁

の横にある桟橋は写っていません。せとまちだより１５号の住田さん提供の写真には桟橋が写っていま

すので関連付けでみたら状況がわかります。停船中の船は、壱州丸（昭和３２年２月就航）ではないで

しょうか。それまで博多航路の本船まで「はしけ」で渡り乗船していましたが船に直接乗れるようにな

りました。昭和４０年から芦辺と瀬戸間に渡海船が昭和５９年に老朽化のため廃止されるまで就航して

いました。

７月下旬～８月 地域の行事予定（瀬戸浦々会・まちづくり協議会）

◎ 子ども将棋教室 「めざせ！瀬戸の藤井聡太」

８月１９日（木） ８月２６日（木） 市内新型コロナ感染状況により変更あり

◎ 七夕 ８月７日（土） ８月６日は七夕飾り・・・最近は飾る家は減りました

◎ お盆 ８月１３日（金）～１５日（日）

◎ 瀬戸納涼花火大会 ８月１５日（日）

◎ レクレーションボッチャ大会（小学校１～３年生と地域のシニア世代などと世代間交流）

８月２２日（日）午前９時から午前中 瀬戸小学校 市内新型コロナ感染状況により変更あり

昭和３０年代後半の出来事

手洗い・マスクわすれずに・密をさけよう

住田さん提供

ビフォー アフター

壱州丸？

対州丸

今年もがんばったぞ～


